

Fecha: 21-01-2025 Medio: La Estrella de Arica La Estrella de Arica Supl.:

Noticia general Título:

Terrenos para centro oncológico se concesionarán en este semestre

Pág.: 3 Cm2: 446,7 VPE: \$726.819 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

No Definida

## Terrenos para centro oncológico se concesionarán en este semestre

Diputado Luis Malla insistió en la importancia de concretar cuanto antes este proyecto de apoyo en radioterapia para el cáncer. Seremi de Bienes Nacionales aseguró que se emplazará en Azola con Renato Roca.

María José Collado Rojas mariaiose collado@estrellaarica.cl

l diputado Luis Malla insistió en la urgencia en la construcción de una centro oncológico en Arica, considerando las altas cifras de mortandad a causa de tumores malignos en la región durante el 2024, transformándose en la principal causa de fallecimientos.

Sostuvo que se ha avanzado en el tema y ya se cuenta con el presupuesto de la República, siendo este, uno de los principales avances en la gestión. "Hemos sostenido decenas de reuniones con todos los entes que tienen que ver con la implementación de este centro oncológico. Estamos en la etapa de obtención del terreno, tuvimos una reunión entre Bienes Nacionales y el Servicio de Salud para apurar ese proceso".

En ese sentido, confirmó que las conversaciones apuntan a obtener el terreno disponible en Azola con Renato Roca. "Hay que ponerle el acelerador al centro oncológico, haré todas las gestiones a nivel nacional para que esto se



EL DIPUTADO LUIS MALLA HA SIDO UNA DE LAS AUTORIDADES IMPULSORAS DE ESTE PROYECTO DE SALUD

apure, obviamente no saldrá de un día para otro, que por más que se tenga un terreno es necesario diseñar y ejecutar la obra".

Agregó que es inconcebible que pacientes oncológicos deban viajar a Antofagasta o Santiago para obtener atención especializada, "Esta enfermedad es terriblemente desgraciada, y precisamente ese es el objetivo del centro, evitar que los tratamientos tengan que ser a larga distancia, sino que se puedan realizar acá, que los tratamientos de radioterapia se puedan hacer en Arica".

NUEVA CONCESIÓN

Por su parte, el seremi de Nacionales. Rodrigo Díaz, comentó que, efectivamente, desde su cartera se han acogido con prioridad los proyectos que emanan del Ministerio de Salud, conociendo la problemática que existe en la región respecto a la falta de infraestructura en la red asistencial.

Respecto al centro oncológico, relató que el provecto del cesfam centro era considerado originalmente para el sitio de

Azola con Renato Roca. 'Tuvimos que fusionar roles y establecer una nueva unidad catastral para poder administrar ese inmueble fiscal, que fue inicialmente otorgado en concesión al Servicio de Salud y hoy día al municipio. El Servicio de Salud está en coordinación con Bienes Nacionales para generar los procesos

administrativos que permitan cambiar la titularidad de la administración, generar una nueva concesión de largo plazo y entregarlo para darle prioridad al proyecto del centro oncológico".

Detalló que en este primer semestre se debería generar la concesión para el centro en ese lugar. "Creemos que es una responsabilidad administrar de buena forma los terrenos fiscales urbanos, que son pocos. También es necesario reordenar la demanda porque quedan más proyectos que necesitan habilitarse en inmuebles fiscales, así que estamos trabajando para eso. Iniciamos las conversaciones con 17 provectos, de los cuales 11 fueron prioritarios. Y de esos 11, la idea es este primer semestre ya materializarlos con inmuebles fiscales disponibles, o sea, con la concesión otorgada. Y a algunos, otorgar permisos de ocupación anticipada, de modo que el Servicio de Salud o el municipio puedan tomar administración para ir avanzando en los procesos de licitación, de construcción".